

03 nov 2008 -11:26

Le Ministre Karel De Gucht a rencontré ce 1er novembre à Kigali le Président du Rwanda, Paul Kagame

Le Ministre Karel De Gucht a rencontré ce 1er novembre à Kigali le Président du Rwanda, M. Paul Kagame. Au cours d'un entretien de plus d'une demie heure ils ont discuté d'une manière approfondie de la crise actuelle à l'Est du Congo.

Le Ministre Karel De Gucht a rencontré ce 1er novembre à Kigali le Président du Rwanda, M. Paul Kagame. Au cours d'un entretien de plus d'une demie heure ils ont discuté d'une manière approfondie de la crise actuelle à l'Est du Congo.

Kigali, 1.11.2008 Le Ministre Karel De Gucht a rencontré ce 1er novembre à Kigali le Président du Rwanda, M. Paul Kagame. Au cours d'un entretien de plus d'une demie heure ils ont discuté d'une manière approfondie de la crise actuelle à l'Est du Congo. Le Ministre De Gucht a insisté près du Président Kagame pour qu'il continue à faire valoir son influence modératrice sur le conflit à l'Est du Congo, afin, entre autre, de faire respecter le cessez-le-feu entre toutes les parties belligérantes. Le Ministre De Gucht et le Président Kagame ont des vues convergentes sur l'importance de la stabilité à l'Est du Congo pour la stabilité de toute la région des Grands Lacs. A cet égard on ne doit pas oublier que la responsabilité de la paix et la stabilité au Congo incombe en premier lieu au gouvernement congolais. Le Ministre partage par ailleurs la position du Commissaire européen M. Louis Michel qui a déclaré que les solutions pour le conflit actuel se situent à 95% en RDC même. Karel De Gucht a souligné la nécessité de revoir le mandat de la MONUC. L'opération de paix des NU doit pouvoir agir d'une manière autonome lors d'opérations contre les groupes de rebelles ainsi que contre des troupes des FARDC hors contrôle, en cas d'abus contre la population. Le Ministre souhaite aussi conférer un rôle plus important à la MONUC dans la lutte contre l'exploitation illégale des matières premières. La MONUC doit agir d'une manière effective et arrêter l'exploitation illégale des sites miniers. Les pays voisins de la RDC peuvent jouer un rôle dans cette action. Karel De Gucht se réjouit dans ce contexte de l'engagement du Président Kagame en faveur du mécanisme de contrôle Tripartite +. Le Ministre De Gucht a finalement soulevé la problématique du retour des membres des milices FDLR au Rwanda. Le Président Kagame a précisé que pour lui il s'agit d'une part d'une liste de 120 génocidaires et d'autre part d'une liste de 6000 personnes liées au FDLR - sans que l'on sache où elles se trouvent (en RDC ou non) et qui peuvent être jugées par les Gacaca, sans que leur implication dans le génocide soit établie. Karel De Gucht soulèvera la problématique de l'Est du Congo à l'UE et au Conseil de Sécurité - lequel jouera un rôle crucial dans la redéfinition du mandat de la MONUC - au cours des semaines à venir et de toute façon avant la fin de l'année.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement - Service de presse (P&C/P)  
Rue des Petits Carmes 15  
1000 Bruxelles  
Belgique  
+32 2 501 81 11  
<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie  
Porte-parole  
+32 477 40 32 12  
[Karl.Lagatie@diplobel.fed.be](mailto:Karl.Lagatie@diplobel.fed.be)

Arnaud Gaspart  
Porte-parole adjointe  
+32 2 501 87 66  
[Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be](mailto:Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be)